Prensa: Diaria

Tirada: 13.289 Ejemplares Difusión: 11.009 Ejemplares 105111054 Página: 1

Sección: PORTADA Valor: 3.881,00 € Área (cm2): 1089,8 Ocupación: 100 % Documento: 1/1 Autor: Núm. Lectores: 67000

A GACETA

PRECIO: 1,30 €

Ruipérez: 'Sin presupuestos, nos enfrentamos a un 'corralito"

El rector advierte en la inauguración del curso que la falta de Gobierno afecta de forma muy grave a la Universidad I "Cada uno de nosotros tiene la obligación y el compromiso de no regatear", recuerda a los políticos

"Hasta que no tengamos presupuestos aprobados no podremos utilizar los fondos que, con esfuerzo y disciplina, hemos generado este año, nos enfrentamos a una suerte de 'corralito'", advirtió ayer en la inauguración del curso 2016-2017 el rector de la Universi

dad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, y lanzó una dura crítica a los políticos por ser in capaces de formar Gobierno. Tam-bién el consejero de Educación, Fernando Rey, criticó la "frivoli-dad e irresponsabilidad" de algunos políticos. Páginas 2 v 3

Fernando Rey: "No es de recibo que los alumnos no sepan aún cómo van a ser evaluados"



Juan del Álamo simula la suerte de matar al toro 'Higuero', de la ganadería de Domingo Hernández, indultado aver en La Glorieta. I JAVIER CUESTA



Nevada veraniega

El temporal de frío y agua deja las primeras nieves en la estación de esquí de La Covatilla, donde los trabajadores preparan ya la próxima temporada Página 24

Histórico indulto en La Glorieta de un toro de Domingo Hernández

Juan del Álamo consigue los máximos trofeos simbólicos de 'Higuero'

Tarde histórica la vivida aver en La Glorieta. Juan del Álamo indultó a 'Higuero', un bravísimo toro del hierro salmantino de Domingo Hernández, y causó el delirio en el coso salmantino. Es la segunda vez que ocurre algo así en una corrida de toros en el coso charro, des pués de que en 1967 se perdonara la vida a un astado de Pilar Fer-nández Cobaleda. Del Álamo logró las dos orejas y el rabo simbólicos y fue el gran triunfador de la tarde junto al ganadero Justo Hernández. Por su parte, Morante de la Puebla ofreció su versión más artis ta y El Juli pasó de puntillas por La Glorieta.

El Ibsal incorpora una tecnología pionera para detectar células tumorales

El Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca (Ibsal) ha incorporado una plataforma pionera de alta capacidad para analizar la variabilidad genética en una célula única. Una de sus principales utilidades será la identificación de alteraciones genéticas en células residuales resistentes a los trata-mientos en tumores malignos y estudiar por qué no ha actuado la medicación. Su adquisición ha sido posible gracias a una inversión de 350.000 euros financiados por el de 350.000 euros ma... Ministerio de Economía. Página 7

Rlta Barberá deja el PP pero no renuncia a su escaño en el Senado Pág. 58

> El Madrid se salva en el último



Cristiano y Morata remontaron ante el Sporting (2-1) y el Sevilla saca un punto de Turín Páginas 65 y 66

El PP dará a Valdeón el acomodo "que ella quiera" en las Cortes Página 57

Susana Diaz: "El PSOE no puede gobernar con solo 85 diputados" Pág. 59 Salamanca

15/09/16

Prensa: Diaria

Tirada: 13.289 Ejemplares Difusión: 11.009 Ejemplares 051111

Página: 2

Sección: LOCAL Valor: 3.584,00 € Área (cm2): 859,4 Ocupación: 92,34 % Documento: 1/2 Autor: R.D.L. | SALAMANCA Núm. Lectores: 67000



Daniel Hernández Ruipérez durante el discurso de inauguración del curso 2016-2017 de la Universidad de Salamanca. I JAVIER CUESTA

El rector alerta de que sin presupuestos la Universidad se enfrenta a un "corralito"

Ruipérez inauguró el curso 2016-2017 con una dura crítica a los políticos a los que recordó que tienen la obligación y el compromiso de "no regatear" para formar Gobierno

R.D.L. | SALAMANCA

Con "expectación y júbilo" inició el rector Daniel Hernández Ruipérez su discurso de inauguración del curso 2016-2017, repasando algunos de los principales proyectos para los próximos meses tras la memoria del pasado curso a cargo de la secretaria general, Pilar Martín. Sin embargo, al final, sus palabras se trastrocaron en una dura crítica a la situación política que, según aseguró el rector, afecta de forma muy grave a la Universidad y a toda la sociedad.

"La que parece va inevitable prórroga de los presupuestos generales del Estado arrastra a las comunidades autónomas y las universidades, lo que provocará dificultades a la hora de ejecutar proyectos (...) En términos más coloquiales, esto último significa que hasta que no tengamos presupuestos aprobados no podremos utilizar los fondos que, con esfuerzo y disciplina, hemos generado este año, nos enfrentamos a una suerte de 'corralito'. Y si no vamos a poder convocar plazas hasta entonces, el futuro de los jóvenes está seriamente comprometido", afirmó Ruipérez y lamentó la "fuga de cerebros" que conllevará esa situación

Además, la falta de Gobierno ha supuesto, según el rector, la pérdida de un año para abordar una profunda reforma de la universidad española que, añadió, "requiere importantes cambios normativos y debe responder a una estrategia clara para competir". Y tam-

poco se olvidó Ruipérez del 2018. "El bloqueo institucional poco beneficia al apoyo efectivo del Gobierno a los programas del VIII Centenario".

Por todo ello, aseguró: "Mientras todo esto sucede (...) sectores cada vez más amplios de la socie-

dad asisten atónitos, con enfado y el desaliento crecientes, a acciones y actitudes de dificil comprensión de quienes tendrian que ser los que resolvieran los problemas del país y, mostrándose incapaces de hacerlo, se diría que los acrecientan. Si cada uno de ustedes, desde

sus ideas políticas, piensa que estoy criticando a quienes defienden las otras, todos ustedes tienen razón". "Cada uno de nosotros tiene la obligación y el compromiso de no regatear".

Igualmente, el consejero de Educación, Fernando Rey, se manifestó muy crítico con la probable prórroga del presupuesto que significará "suspensiones, pérdida de tiempo y retroceso", y lamentó la "frivolidad e irresponsabilidad" con la que algunos políticos madrileños están abordando la formación de Gobierno.

Por otra parte, Ruipérez dio un "tirón de orejas" a la Consejería de Educación por haber acordado con las universidades privadas grados que ya existen en las instituciones públicas. Además, el rector no se olvidó de pedir al Gobierno la eliminación de la tasa de reposición, con especial atención al sector sanitario, y demandó un contrato-programa de la Junta de Castilla y León con las universidades públicas.

Para este curso, mejorar el posicionamiento internacional de la Universidad desde distintos ámbitos será uno de los principales objetivos en un año en el que la deuda histórica tocará fin.

José Ma Hernández. Catedrático de Teoría e Historia de la Educación

"Hay que prestar más atención a la función docente"

la "Fiesta de la Ciencia" dedicó José María Hernández, catedrático de Teoría e Historia de la Educación, la lección inaugural del curso 2016-2017. El profesor invitó a los asistentes a realizar una sencilla reflexión sobre la universidad española contemporánea tomando como punto de partida el estudio de la lección inaugural del curso académico que se pronuncia cada año en todas las universidades.



Tras recorrer su historia y reflexionar sobre los modelos de lección dominantes, el catedrático hizo un llamamiento a las aupreste más atención a la función docente de la universidad, que recordó, es el origen de la institución hace más de 800 años. En esta línea criticó que se valore la investigación por encima de la docencia en los méritos académicos y aseguró que urge el establecimiento de un sistema de formación pedagógica para los profesores universitarios porque, recordó, la Universidad también debe

toridades educativas para que se

Prensa: Diaria

Tirada: 13.289 Ejemplares
Difusión: 11.009 Ejemplares

Cód. 1051111

Página: 3

Sección: LOCAL Valor: 3.582,00 € Área (cm2): 859,0 Ocupación: 92,29 % Documento: 2/2 Autor: R.D.L. | SALAMANCA Núm. Lectores: 67000

FRASES DEL RECTOR

"Hasta que no tengamos presupuestos aprobados no podremos utilizar los fondos que, con esfuerzo y disciplina, hemos generado este año, nos enfrentamos a una suerte de 'corralito'"

"Si cada uno de ustedes, desde sus ideas políticas, piensa que estoy criticando a quienes defienden las otras, todos ustedes tienen razón"

"Las dificultades para la formación de un nuevo gobierno de la nación han hecho imposible tener interlocutores a quienes convencer de la necesidad de eliminar la tasa de reposición para el profesorado universitario"

"Es el momento de que, si hubiera que reducir el gasto público, se incida en aspectos diferentes de la educación y de la sanidad, que han pagado hasta ahora la mayor parte de la factura de la crisis económica"

"El actual mecanismo de financiación va en contra de la eficiencia, de la excelencia y de la competitividad de las universidades que, en nuestro caso, son muy altas"

"La sociedad toda, y en su representación la Junta y sus consejerías de Sanidad y de Educación, debe comprender que el futuro de la formación de los profesionales sanitarios está en grave peligro de persistir la situación actual"

"Debemos avanzar en tener una mejor oferta académica, lo que no significa una mayor oferta"

Rey: "No es de recibo que los alumnos aún no sepan cómo serán evaluados"

El consejero de Educación reconoce sus diferencias con el Ministerio y defiende una prueba única para entrar en la Universidad así como terminar con las "reválidas"

R.D.L. | SALAMANCA

"Queremos que el examen al que se enfrenten los alumnos de Bachillerato sea lo más parecido posible a la antigua Prueba de Acceso a la Universidad". Con estas palabras trató de tranquilizar el consejero de Educación de la Junta de Castilla y León, Fernando Rey, a los estudiantes que el lunes comenzarán sus estudios de Bachillerato sin conocer con exactitud cómo será la "reválida" que tendrán que pasar para acceder al sistema universitario. "En un país serio, no es de recibo que empecemos el curso y los alumnos todavía no sepan cómo van a ser evaluados", añadió.

Para terminar con esta incertidumbre en el futuro, Rey aboga por una prueba nacional para entrar en las universidades de modo que, según sus palabras, "haya de verdad un distrito único" porque reconoció tener la sopecha de que en comunidades autónomas con un nivel de exigencia muy alto, como Castilla y León, los alumnos se ven finalmente algo perjudicados respecto a otras comunidades donde el nivel educativo es menos exigente.

Además, el consejero de Educación se manifestó públicamente en contra de las "reválidas". "No soy partidario de que esas pruebas sirvan para titularse en bachillerato", comentó y añadió que "poner pruebas adicionales para obtener un título de la ESO o de Bachillerato es propio de alguien que no conoce la realidad".

En cualquier caso, Fernando Rey considera poco probable llegar a un consenso para implantar una prueba nacional, princi-



El rector, el consejero de Educación y los rectores de Burgos y León, rodeados por los doctores. | JAVIER CUESTA

El consejero reclama un distrito único para que los alumnos de regiones con un nivel de exigencia alto no se vean perjudicados palmente porque las comunidades nacionalistas no quieren ni oír hablar de ello y las que tienen resultados escolares bajos, tampoco quieren verse expuestas. "Sospecho que la prueba no se dará y, por lo tanto, tendremos que pensar en una prueba obligatoria solo para algunas titulaciones", avanzó el conseiero.

En cuanto a las novedades del nuevo curso 2016-2017, el titular de Educación de Castilla y León se refirió al pacto alcanzado en materia de titulaciones en el que uno de los principales objetivos será implantar un modelo de enseñanza "on line" en las universidades de la Región y la creación de una red de postgrados estratégicos que atraigan a alumnos extranjeros, tal y como ya hace la Universidad de Salamanca. "La clave no es solo tener buenos grados, sino magníficos postgrados", insistió Rey.

Casi cuatro de cada diez alumnos matriculados en Castilla y León elige la Universidad de Salamanca

R.D.L. | SALAMANCA

De los 11.031 estudiantes que ya se han matriculado en las universidades públicas de Castilla y León para iniciar estudios superiores en el curso 2016-2017 un total de 4.123 lo ha hecho en la Universidad de Salamanca, casi cuatro de cada diez, y de ellos 3.105 lo hicieron en la titulación escogida en primera opción, según se desprende de las estadisticas oficiales recogidas ante el inicio de cuarto plazo de matriculación, que se desarrolla hoy y mañana.

Las cifras reflejan un incre

mento en el número de alumnos matriculados por encima del 5,6 por ciento, de forma que se mantiene la buena tendencia que ya se puso de manifiesto al inicio del tercer plazo de matriculación.

De nuevo, las notas de corte han experimentado un descenso generalizado en casi todos los grados. La puntuación más alta la sigue manteniendo Medicina, con 12,482; seguida de Biotecnología, con 12,216; Odontología, con 11,989; Fisioterapia, 11,495; Enfermería en Salamanca, con 10,620; Farmacia, con 9,706; Enferme-

ría en Ávila, con 9,260; Enfermería en Zamora, con 9,214; Matemáticas, con 9,066; y Física, con

El último plazo de matrícula para aquellas titulaciones con límite de plazas, al que ya se incorporarán los estudiantes que hayan aprobado las pruebas de acceso en la convocatoria de septiembre, se desarrollará del 26 al 28 de este mes.

Los estudiantes deberán estar atentos a las fechas de publicación de las listas de admitidos y consultar su situación personal en la aplicación de preinscripción: www.usal.es/precyl. Además, los alumnos admitidos en la Universidad de Salamanca deberán ponerse en contacto con las secretarias de los centros correspondientes para confirmar el día y hora de matrícula dentro de los plazos oficiales establecidos.

Finalizado el plazo de preinscripción y matrícula en titulaciones con plazas vacantes se celebrará un llamamiento público el día 3 de octubre. En caso de existir vacantes se repetirá un nuevo llamamiento el 10 de octubre.